

COLUMNAS DE 13 DE AGOSTO DEL 2020

COLUMNA ASALTO A LA RAZÓN

AUTOR CARLOS MARÍN

DIARIO MILENIO

Una de cal por las que van de pena

El presidente López Obrador acepta que se excedió al afirmar que Felipe Calderón encabezó un “narco-Estado”.

Se le *chispoteó*, pues.

“Ayer hablábamos, antier, creo de manera espontánea —porque no crean que yo vengo aquí ya con ideas analizadas, no, yo vengo aquí a hablarles de manera sincera, decirles lo que siento, lo que conozco, lo que es mi experiencia—, entonces, se me salió así lo del *narco-Estado* porque, en efecto, escritores, analistas, intelectuales que simpatizan con nuestro movimiento desde que empezaron estas políticas de querer resolver el problema de la inseguridad mediante el uso de la fuerza, se empezó a hablar de un *narco-Estado*”, dijo.

El contexto en que lo dijo fue al hablar de modelo neoliberal: “Es una política que fue aplaudida, apoyada, respaldada, porque cooptaron a los medios de comunicación, con honrosas excepciones; a los intelectuales *los acarreaban* porque *los financiaban*; periodistas, escritores, que se *volvieron millonarios...*”.

Habitualmente impermeable a la autocrítica, pero consciente por lo visto de la gravedad de su desafortunado dicho, se explicó: “Esto data de hace 10 años. Bueno, desde que estaba el gobierno de Calderón, desde que se declaró la guerra contra el narcotráfico, empezaron a hablar del *narco-Estado* y yo no creía en eso, no le daba entrada. Pensaba ‘están volando, es desproporcionado, no es así, son ineptos, son corruptos, no quieren al pueblo, pero *narco-Estado ya son palabras mayores*’. Antier me salió y yo dije *¿por qué no?* Si el que estaba a cargo de la seguridad al final *servía a una de las bandas*. Es como si uno de estos jefes hubiese estado de vicepresidente de la República, porque ese señor que está detenido en Estados Unidos era el *dedo chiquito* de Felipe Calderón, y resulta que ese señor está acusado de recibir sobornos por estar al servicio de una de las bandas del narcotráfico...”. Si es de reconocérsele lo que con su peculiar forma de hablar es una sensata rectificación, cabe esperar que lo haga respecto de otros bochornosos desatinos en que se deja llevar por prejuicios, como el dar por *culpables* a quienes, como Genaro García Luna, han sido señalados en los medios y acusados en tribunales pero que jurídica y éticamente son, en tanto no se les procese y sentencie, *probables* delincuentes.

Otro resbalón de ayer mismo: “Y luego, la relación también con el gobierno de Estados Unidos, o sea, esto de la entrada de las armas, *que es un acuerdo secreto*, violando nuestra soberanía...”, en alusión a la *Operación Rápido y Furioso* que llevaron a cabo la Agencia estadounidense de Alcohol, Tabaco, Armas de Fuego y Explosivos y el Departamento de Estado entre 2006 y 2011, y de la que no hay evidencia de que Calderón estuviera enterado.

Prolijo en sus yerros, dijo asimismo que los *balconeados* por Emilio Lozoya “tienen que declarar”. No: solo quienes determine *un juez*, que a su vez admite o desecha los elementos que le presenta la Fiscalía.

De lo perdido lo hallado, palomita por lo pronto: nada de “*narco-Estado...*”

COLUMNA EN PRIVADO

DIARIO MILENIO

AUTOR JOAQUIN LOPEZ DORIGA

¡Qué pase el ex presidente...!

*¿Qué importa más,
el delito o el delincuente?*
Florestán

Ayer por la mañana, el presidente López Obrador se dejó ir por el entusiasmo de las revelaciones de *Emilio L.* y aseguró que *implican que los ex presidentes Felipe Calderón y Enrique Peña Nieto tengan que declarar*. Y luego acotó:

De ahí a que sean responsables, es otro asunto; él(Lozoya) tiene que probar sus acusaciones, que es,

apunto yo, la condición esencial para que citen a sus dos antecesores.

Y lo dejó claro el fiscal Gertz Manero cuando el martes dio a conocer la declaración de hechos de Emilio L. y la apertura de la carpeta de investigación correspondiente:

Vamos a empezar a realizar todas las diligencias; en primer lugar, las ratificaciones, después la presencia de los testigos, el análisis pericial de cada uno de los recibos y del video y, en el caso de que sea procedente, a las personas que él imputa, las llamaremos a declarar.

Es decir, va en ese orden: primero la procedencia y comprobación de los dichos de L. y luego, en el caso de que pruebe sus acusaciones y así lo considere el fiscal, citarlos a declarar, no al revés.

Pero en ese entusiasmo por lo que el Presidente considera el más contundente aval de su política anticorrupción, se dejó ir por la vía corta, cuando la que hay que seguir es la legal.

En ese mismo plano, *pidió que el colaborador aporte más información* lo que corresponde solo al fiscal. Llegará el momento en que la FGR judicialice el caso y Lozoya declare en el tribunal, lo que permitirá conocer el detalle y pruebas de sus dichos. Mientras estén en la carpeta de investigación serán secreto, de acuerdo a la ley, no obstante algunas filtraciones que se adjudican a su estrategia de defensa.

Por lo demás, sé que el ex presidente Peña Nieto estaría dispuesto a comparecer si lo citan y ya no se diga Felipe Calderón que los retó a hacerlo y al que Lozoya no citó por su nombre, pero López Obrador incluyó en la lista de *quienes deben ser citados a declarar, ya.*

RETALES

1. DATOS. La realidad, necia, ignora discursos: el IMSS dio a conocer ayer que en este año se han perdido 925 mil empleos, lo que deja ver parte de la insondable profundidad de la crisis;

2. MESA. Hasta donde sé, el presidente López Obrador sería el primer interesado en que Gerardo Fernández Noroña no presida la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados durante el proceso electoral; y

3. CUENTAS. En la mañanera del 13 de febrero, el Presidente reveló que en la cena con los empresarios logró compromisos con 75 de ellos para que le compraran mil 500 millones de pesos de la rifa del avión. Pero ayer el director de la Lotería Nacional, Ernesto Prieto, dijo que solo ha vendido 33.73 por ciento de los billetes, 2 millones 24 mil, equivalentes a mil 12 millones de pesos. ¿Y qué pasó con los mil 500 millones de los empresarios? ¿Incumplieron? Porque no salen las cuentas.

COLUMNA TRASCENDIO

DIARIO MILENIO

Que representantes de la industria alimentaria acusan que la llamada ley Gatell, que prohíbe la venta de comida chatarra, representa una barrera al comercio y a la competencia, además de que expele trato discriminatorio a comercios de cualquier tamaño, cines, teatros y establecimientos. Acusan que restringe la libertad de los menores, porque viola el principio de autonomía progresiva de los niños de la convención de la ONU, fomenta la informalidad y solo beneficia a los alimentos que no están empacados y no cumplen con las normas de higiene. Ya se verá si a pesar de todas estas inconsistencias, dicen, el subsecretario Hugo López-Gatell sostiene el activismo en 10 estados que han levantado la mano para aprobar esa legislación.

Que Kamala Harris, flamante compañera de fórmula de Joe Biden rumbo a la elección estadounidense, pagó 1.77 millones de dólares en 2017, unos 40 millones de pesos, por un departamento en un edificio en Washington DC, diseñado por el arquitecto mexicano Enrique Norten, que cuenta con fachada de cristal, muro con plantas reales, alberca en la azotea y gimnasio. El WSJ reporta que la senadora demócrata tiene también propiedades en Los Ángeles y San Francisco.

Que en Baja California dicen que el mandamás de la empresa E3, Alberto Pani, llevó de cabildero a Graco Ramírez, ex mandatario perredista de Morelos, para persuadir al gobierno morenista de Jaime Bonilla con la adjudicación de un contrato de energía, si bien el otorgamiento posterior del permiso ambiental corresponde al ámbito federal. ¿Los habrán recibido ya?

Excélsior: [Falacias](#) / Juan José Rodríguez Prats (p.12)

Universal: [El fin del inhumanismo liberal](#) / Luis Felipe Bravo Mena (p.10)

Mate / [La ley a secas](#) / Sergio Sarmiento (PP-8)

Universal: Historias de Reportero / [Peña manda mensaje a AMLO: si me citan, voy a declarar](#) / Carlos Loret de Mola (p.2)

Universal: Serpientes y Escaleras / [Calderón, el objetivo](#) / Salvador García Sorto (p.6)

Milenio: Pensándolo Bien / [Cuenta regresiva de Peña Nieto](#) / Jorge Zepeda (PP-11)

La Razón: Quebradero / [La "ayudadota" de Emilio "L"](#) / Javier Solórzano (PP-2)

Financiero: La Feria / [ABC de la barandilla para Etileno XXI](#) / Salvador Camarena (PP-35)

Financiero: Estrictamente Personal / [Tras la pista de Calderón](#) / Raymundo Riva Palacio (pp.32)

El Herald: Alhajero / [Acabar con el pacto de impunidad](#) / Martha Anaya (PP-8)

Reforma: [Templo Mayor](#) (p.8)

Universal: [Bajo Reserva](#) (p.2)

Universal: [Kiosko](#) (p.13)

Excélsior: [Frentes Políticos](#) (p.15)

Financiero: [Confidencial](#) (p.29)

Crónica: [Pepe Grillo](#) (p.3)

24 Horas: [¿Será?](#) (p.2)

La Razón: [Rozones](#) (p.2)

Reporte Índigo: [Redes de Poder](#) (p.3)

El Sol de México: [A la Sombra](#) (p.2)

El Herald: [Sacapuntas](#) (p.2)

ContraRéplica: [Tiraditos](#) (p.2)



COLUMNA CALLEJÓN INFORMATIVO

AUTOR JOSÉ ALAM CHÁVEZ

- ***Alito Moreno crea red de comités y consejeros políticos fieles a su propia ruta electoral***
- ***Aprovecha la ausencia de presidente de la república priista y vacío de poder en entidades***
- ***En su gestión se han renovado 18 Comités Estatales***
- ***Familia Peña asiste a exequias de Luis Miranda Cardozo***
- ***Pone en marcha Alfredo del Mazo Centro Regional de Atención a Mujeres Rurales e Indígenas***
- ***Recorre personalmente alcaldesa de Tecámac zonas afectadas por tromba***
- ***Murió Armando Corona, era un fuerte adversario del Movimiento Antorchista***

Pese a las condiciones políticas que se aprecian en el Partido Revolucionario Institucional (PRI), Alejandro Moreno Cárdenas, el presidente del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) está observando sus propios datos, aprovechando en gran medida la ventaja de no tener presidente de la República priista, en tanto que a los gobernadores de su instituto simplemente los consulta en algunos asuntos.

En anteriores entregas se ha dicho que la modificación de Estatutos avalada por Consejeros Políticos afines a los gobernadores, los jefes de Moreno Cárdenas, y otro tanto que responden a intereses directamente de la Presidencia del CEN, tiene una estrategia clara de blindarse ante el escenario electoral que se avecina en 2021.

En este espacio se advirtió que el presidente del CEN priista respetará las decisiones que le marquen los gobernadores para las candidaturas que corresponden en sus respectivas entidades, pero en el resto llevará mano.

Independientemente de las proyecciones electorales que ofrecen diversas encuestadoras rumbo al 2021, para Alito Moreno no debe estar descartada la contienda presidencial del 2024, donde llegará con ventaja en cuanto a las estructuras estatales.

Alejandro Moreno llegó al Revolucionario Institucional el 18 de Agosto del 2019, está por llegar a su primer año en la dirigencia y en este tiempo suman 18 Comités Directivos Estatales renovados; en donde gobierna su partido ha sido clave la definición de los acuerdos locales, donde no hay jefe estatal priista, entonces él promueve.

De los 18 Comités Estatales renovados durante la gestión de Moreno Cárdenas, en siete entidades gobierna el PRI; se trata de los estados de México, Coahuila, Campeche -su tierra- Tlaxcala, San Luis Potosí, Oaxaca y Colima.

En este periodo se eligieron Comités Estatales en 11 entidades que son gobernadas por partidos distintos al tricolor: Morelos, Baja California, Tamaulipas, Tabasco, Quintana Roo, Querétaro, Ciudad de México y Nuevo León.

En este apartado también incluyo lo estados de Michoacán, Puebla y Aguascalientes, donde se

colocaron dirigencias provisionales, pero mientras tanto fueron personajes empujados desde las oficinas de la Presidencia del CEN.

Es evidente que para cualquier presidente de partido siempre resultará útil colocar gente cercana en cargos directivos, pues aun cuando las encuestas no colocan al PRI en una condición muy favorable, es mejor tener todo, de algo que nada, de nada.

En este asunto hay dos casos muy notables que ejemplifican las decisiones de Alejandro Moreno, corresponden a Morelos y Querétaro, donde impuso como dirigentes a Jonathan Márquez Godínez y Paul Ospital Carrera, respectivamente.

Ambos personajes se mantuvieron cercanos al dirigente priista desde su campaña, luego los hizo funcionarios de alto nivel en el CEN y ahora los empodera en sus respectivas entidades, para lo que se ofrezca más adelante.

Al llegar al CEN, Moreno Cárdenas nombró a Jonathan Márquez secretario Adjunto de la Presidencia, el 21 de Agosto del 2019; después lo hizo coordinador Nacional de Afiliación y Registro Partidario; en Enero del 2020 fue designado coordinador de la Comisión de Seguimiento de los Acuerdos Internacionales de la ONU y de la OEA, en la COPPPAL.

El 17 de Marzo pasado, Márquez rindió protesta como presidente del Comité Directivo Estatal en Morelos, tras seguir la ruta que le marcó su jefe en el CEN.

Paul Ospital es otro caso similar, pero no son los únicos. Ospital fue presidente del Instituto Reyes Heróles; de donde saltó a la dirigencia de Querétaro, lo que generó convulsión en esa entidad gobernada por Acción Nacional (PAN), prueba de ello es que el presidente en funciones impugnó el procedimiento.

En consecuencia, el Tribunal Electoral local ordenó que se restituyera en el cargo, sin embargo el litigio continúa.

Por eso al inicio de este espacio se señala que Alejandro Moreno tiene sus propios datos y seguirá su propia ruta electoral, pese a que las proyecciones no colocan al PRI en competencia rumbo al 2021.

Atajos

Por el centro: La familia Peña Nieto estuvo presente en las exequias de Luis Miranda Cardozo, padre de Luis Miranda Nava, quien fue asesinado el martes en su domicilio de Toluca.

Personajes de la clase política se presentaron en el Mausoleo de Toluca, donde se colocó el cuerpo de Miranda Cardozo, para la última despedida de familiares y amigos cercanos, de donde salió hacia el Panteón Municipal.

Ahí llegó una corona fúnebre en nombre del ex presidente de México, Enrique Peña Nieto, además acudieron a las exequias Paulina y Alejandro Peña Pretellini, los hijos del ex mandatario nacional. Miranda Nava es considerado el mejor amigo de Enrique Peña, misma relación que continúa con los hijos de ambos.

Por el centro2: El gobernador Alfredo del Mazo Maza puso en operación el Centro Regional de Atención a Mujeres Rurales e Indígenas, así como jornadas itinerantes que permitirán a este sector de la población acercarse a diferentes servicios como capacitación, apoyo psicológico y jurídico, asistencia médica, entre otros.

Luego de recorrer el Centro Regional de Atención a Mujeres Rurales e Indígenas, indicó que es el primero en su tipo en la entidad, mediante el cual las mujeres podrán contar con 24 cursos de capacitación como regularización para concluir y obtener su certificado de primaria y secundaria, servicios educativos como preparatoria en línea, así como cocina, proyectos productivos de lombricomposta, hortalizas y hongos.

El Centro Regional de apoyo ofrecerá una serie de servicios, de asesoría, de orientación, de capacitación, de apoyo psicológico, jurídico, orientación, ayuda médica, impulso para proyectos productivos.

Por la izquierda: La presidenta Municipal de Tecámac, Mariela Gutiérrez Escalante, recorrió personalmente las zonas afectadas por la tromba que ocurrió en días pasados, donde intervino el Ejército en apoyo al personal del ayuntamiento. La alcaldesa escuchó planteamientos de los habitantes, quienes pudieron tener mayor afectaciones de no haberse actuado de manera rápida.

En la calle Francisco Márquez, de Lomas de Tecámac, Mariela Gutiérrez recordó que esta fue pavimentada hace 18 años y desde entonces no había recibido mantenimiento. "Hoy me comprometo con los vecinos a que en este año queda su repavimentación con concreto hidráulico, pues se trata de un cause natural en temporada de lluvias", subrayó.

Aunado a ello, instruyó al organismo de agua para que realice el estudio correspondiente de las redes de agua y drenaje, para contemplar un trabajo integral y bien planeado, que beneficie a los habitantes de esta colonia.

Por la izquierda2: Con la muerte del ex alcalde de Ixtapaluca, Armando Corona Rivera, la estructura de Antorcha deja de tener oposición. Corona era el más fuerte adversario de los dirigentes del movimiento Antorchista; Maricela Serrano y Jesús Tolentino Román Bojórquez. Incluso en su momento señalaron a Corona como posible responsable de la desaparición y muerte del padre de Maricela Serrano.

Armando Corona y su hijo, del mismo nombre, se preparaban para pelearle el poder a los antorchistas bajo las siglas del Partido Verde Ecologista

Deudores

Los que adeuden pensiones alimenticias a sus hijos, o sean violentos con mujeres e infantes no podrán ser candidatos a cargos de elección popular, aprobaron en comisiones, diputados y diputadas de la 60 Legislatura del Estado de México, mediante diversas reformas a ordenamientos legales. Las diputadas **Karina Labastida Sotelo** y **Mariana Uribe Bernal** son las autoras de estas propuestas, en tanto que la diputada **Brenda Escamilla** del PAN, participó en estos trabajos y aseguró que su partido ha demostrado siempre, ser aliados de las mujeres, y dijo sumarse a la lucha por hacer de éste, un Edomex más igualitario y justo con las mujeres...Y en Cuautitlán las cosas se pusieron color de hormiga, luego de que unos probables ladrones se llevaran mercancía de joyerías del mercado municipal, que se dieron a la fuga y fueron golpeados calles más adelante por comerciantes que cansados de los atracos les dieron alcance. Posteriormente, el Ayuntamiento que preside **Ariel Juárez Rodríguez** informó que los probables ladrones fueron puestos a disposición del Ministerio Público, junto con los comerciantes ofendidos, quienes levantaron las denuncias. Otra vez justicia por propia mano...Y también en Cuautitlán, el presidente municipal **Ariel Juárez** informó que se han llegado a acuerdos con la CFE para que ya no se les corte el suministro de energía, que ha dejado sin agua a vecinos de diferentes colonias del municipio...Y el que ya se levantó en armas para que no se divida Ecatepec es el alcalde **Fernando Vilchis Contreras**, quien aseguró que dará la batalla para impedir que la propuesta del senador **Higinio Martínez** se consuma...Parece que en la 60 Legislatura, el diputado **Maurilio Hernández González** tendrá que lograr los equilibrios con los legisladores de Morena que apoyan esta propuesta de la división de Ecatepec, y con los que no están de acuerdo, y seguramente tendrá que hacer su trabajo político en el municipio que gobierna **Fernando Vilchis**, también de Morena, quien ha propuesto incluso una consulta ciudadana.



 PAN Estado de México  @pan_edomex

Síntesis Informativa
www.panedomex.org

Company Name www.panedomex.org

